"LE VERBE S'EST FAIT CHAIR"

De l'Enfant de la Crèche au Pain Rompu de l'Eucharistie

Chalais, Jeudi 14 Décembre 2024, P. Marc Prunier

I- "LE VERBE S'EST FAIT CHAIR. ET IL A HABITÉ PARMI NOUS." Jn 1/14

Voici le temps de la grande Étreinte Nuptiale de Dieu avec l'humanité,

manifestée à la Crèche comme à l'Eucharistie : "L'Amour du Christ nous étreint !" 2 Co 5/14

Dieu prend Corps d'homme, Dieu prend Visage d'homme, Dieu prend Coeur d'homme...

Dans cette Alliance indissoluble, Dieu saisit l'humanité, à bras-le-corps, Dieu l'assume en Lui...

Il y a Irruption, Surgissement de la Divinité dans l'humanité... et réciproquement...

Le Verbe Éternel se fait Parole Humaine, audible, compréhensible aux oreilles humaines...

Ainsi s'accomplissent les annonces des prophètes :

"Le lot du Seigneur, c'est son peuple... Il le trouve au pays du désert. Il le prend, Il l'élève... Il le prend, Il le porte... Le Seigneur seul le conduit." Dt 32/9-12.

A Noël, et jusque dans le signe de l'Eucharistie, Dieu et l'homme ont définitivement partie liée.

Plus rien, jamais, ne séparera Dieu et l'homme.

Dieu prend à Coeur l'humanité, son histoire, ses joies, ses drames, ses blessures...

"Le mal et la souffrance, Tu les prends dans ta Main." Ps 9b/14

Dieu prend à Corps perdu, jusqu'au paroxysme, le destin de l'homme... jusqu'à la Croix...

II- L'EUCHARISTIE ET TOUS LES SACREMENTS SONT LE SIGNE DE CET AMOUR.

Nous nous laissons saisir par la Divine Étreinte d'Amour de Dieu pour l'humanité

lorsque nous nous approchons de l'Eucharistie, et surtout lorsque nous communions :

"Voici mon Corps livré, voici mon Sang versé... pour la Nouvelle Alliance."

Etreinte d'Amour fortement exprimée dans la Prière Eucharistique pour la Réconciliation n°1:

"Tu as noué entre l'humanité et Toi un lien nouveau, si fort que rien ne pourra le défaire."

"C'est chez toi que Je viens célébrer la Pâque" dit Jésus... Mt 26/18. C'est en toi... Dans ta vie...

Plus rien n'est comme avant lorsque nous communions au Corps et au Sang du Christ Ressuscité.

"Je sais en qui j'ai mis ma foi !" 2 Tim 1/12

III- IL EST GRAND LE MYSTÈRE DE LA FOI Jésus prend le Pain,

et c'est beaucoup plus que du pain. C'est toute la création, et c'est l'humanité.

Jésus se saisit du monde à pleines mains. Il se saisit de l'humanité à bras le corps...

Jésus se saisit de l'assemblée qui célèbre et de chacun de nous, Il fait corps avec elle,

pourvu que nous soyons nous aussi 'en présence réelle', et non seulement en 'assistants'...

Et tout est dit de Dieu et de l'homme, de Dieu qui est Tout Amour,

et de l'homme qui est saisi en Lui.

Oue signifie de parler de Présence Réelle du Christ dans l'Eucharistie

si l'assemblée, chacun de nous, n'est pas saisie en présence réelle dans ce trop grand Amour ?

Jésus prend le Pain, et tout ce qu'il représente, joies et peines, vie et mort des humains...

Il prend le monde et tout son travail, et toutes ses joies, ses peines, ses misères, ses combats...

Il prend la douleur, et la mort... Il prend la réalité brute de l'humanité,

Il se charge de toutes les déchirures du monde, toutes les brisures,

toutes les fractures des hommes et des peuples...

Jésus fait Corps avec les petits, les humbles, les souffrants, les exclus...

Il fait Corps avec toutes celles et ceux dont l'existence, effectivement, est rompue.

Ce Pain entre les Mains de Jésus – et entre les mains de l'Église - est lourd et douloureux,

porteur de toutes les souffrances des hommes et de tous nos combats

dont Jésus veut se charger dans sa Traversée Pascale de la Mort à la Vie.

Jésus prend le Pain, et Il le rompt, avec tout ce qu'il représente de nos vies...

Il le déchire. Il en fait un signe de Partage.

Et le Feu de **l'Esprit Saint** tombe sur ce Pain entre ses Mains : C'est l'Épiclèse...

Pain rompu comme tout ce qui est rompu dans le monde, dans l'homme...

Pain de l'exil, pain du voyage, pain du Sacrifice de sa Vie. Cf: Ep 5/2, Ph 2/8, 1 Tim 2/6

Jésus prend le Pain comme Il prend sa Vie, comme Il offre son Corps pour être rompu...

Ce Pain rompu, "c'est Mon Corps livré", et la Coupe de Vin, "c'est mon Sang versé." Jésus prend sa Vie, Jésus prend son Corps, et Il le rompt...

"On ne me prend pas ma Vie, c'est Moi qui la donne!" Jn 10/18.

Jésus prend le Pain, et II le donne à ses disciples,

Il nous le donne. Il nous donne tout. Jésus se donne totalement Lui-même.

Jésus attend nos mains tendues, nos coeurs ouverts. Jésus crie sa soif d'être recu!

Ce Pain ne doit pas rester sur la table, ni le Corps de Jésus sur la Croix...

Ce Pain est Vivant, il est la Vie, il se reçoit comme un Don gratuit!

Ce Pain exprime l'éternelle Déclaration d'Amour de Dieu à l'humanité,

Il scelle l'Alliance de Dieu avec l'homme, comme un Anneau Nuptial, une Étreinte d'Amour.

Jésus prend le Pain, et Il nous appelle à le prendre nous aussi...

Ce Pain n'est pas seulement à recevoir. Il est à prendre.

Prendre le Pain rompu, signe d'amour partagé, nous engage.

Nous sommes appelés, envoyés à une vie d'amour.

La communion n'est pas un honneur, ni un privilège, ni une récompense, ni une consolation...

La communion n'est pas une démarche passive du croyant. Elle est un choix qui engage...

Jésus prend le Pain, et Il nous appelle à nous offrir comme Lui...

Prendre ce Pain que Jésus Rompt de ses propres Mains

c'est choisir de ne faire qu'un avec Lui dans l'amour, le don de soi,

c'est consentir à être nous-mêmes rompus comme Jésus.

Jésus prend le Pain,

Il nous confie son Corps Rompu pour le monde

Prendre ce Pain c'est consentir à être associés à son Sacrifice, à son Offrande,

c'est choisir de nous offrir nous-mêmes comme le Christ.

c'est consentir à être envoyés comme témoins de sa Mort et de sa Résurrection.

témoins de son Amour sans limite, sans mesure, sans réserve...

"Faîtes ceci en mémoire de Moi!"

Le Pain Eucharistique est Consacré par l'Esprit, mais pas seulement le Pain sur l'autel :

La Communauté, elle aussi, est saisie, consacrée, par ce même Esprit. C'est la deuxième Épiclèse...

L'Esprit nous saisit, nous fait membres du Corps de Christ

et nous confie une mission de communion, d'unité.

Communier c'est choisir de s'engager avec ses frères pour devenir ensemble

"un seul Corps et un seul Esprit dans le Christ" P.E. III.

"une vivante offrande à la louange de sa Gloire." P.E. IV.

"Reçois ce que tu es, et deviens ce que tu reçois!" dit Saint Augustin...

Communier c'est devenir toujours plus profondément et réellement, membre du Corps du Christ, animés de son Amour : "Comme Je vous ai aimés, aimez vous les uns les autres!" Jn 15/12

Et nous répondons AMEN comme Marie répond à l'Ange FIAT!

Pour que se réalise de plus en plus en nous cette Étreinte d'Amour où Dieu nous attend...